

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 215/Miércoles 3 de noviembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- ["Una mirada al interior del Partido Congolés del Trabajo"](#).

### DE LA PRENSA

- [¿Alerta terrorista? \(Por Esto!\)](#).

### DE CUBA

- [Reseñan Reflexión de Fidel \*La sublevación en la ONU\*](#). (Segunda y última parte). EFE/NTX/DPA
- [Expresan gobiernos de Cuba y México interés en relanzar relaciones económicas y comerciales](#). NOTIMEX
- [Comenta encuentro de Alarcón con delegación de la Izquierda Unitaria Europea](#). EFE
- [Veteranos belarusos demandan libertad de los Cinco](#). PL
- [Trinidad Jiménez: el objetivo de la UE es obtener "un acuerdo de cooperación simplificado"](#). EFE
- [Opina en torno a las acciones para el fortalecimiento de la economía nacional](#). REUTERS
- [Reporta caída de producción de alimentos agrícolas](#). DPA
- [Iglesia inaugura hoy nueva sede del Seminario de San Carlos y San Ambrosio](#). REU/EFE
- [Instruyen búsqueda y captura del hermano de Marambio](#). EFE
- [Resaltan importancia histórica de la reaparición en La Habana del \*American Ballet Theater\*](#). EFE

### DEL MUNDO

- [Canciller española considera que no hay presos políticos en Venezuela](#). EFE
- [Ministro ecuatoriano denuncia campañas psicológicas en la policía](#). AP
- [FMLN de El Salvador discute rumbo económico nacional](#). DPA
- [Pide México apoyo para países más afectados por cambio climático](#). XINHUA
- [Comienza en Perú asamblea de Ministerios Públicos de Iberoamérica](#). XINHUA
- [Obama analizará hoy resultado de elecciones intermedias](#). EFE
- [Discutirán en EE.UU. amplio plan de estímulo económico](#). EFE
- [Despierta críticas posible legalización de la marihuana en California](#). EFE
- [Alemania "exige" reformas democráticas en Bielorrusia](#). DPA
- [Consideran que Rusia puede jugar un papel importante en la estabilización de Afganistán](#). I TASS
- [China aboga por reanudación de conversaciones con Irán](#). XINHUA
- [Órgano de Planificación de China pide opinión a la población](#). XINHUA
- [RPDC ratifica negociación en el caso del hundimiento del Cheonan](#). XINHUA

### RESEÑA CABLEGRÁFICA (\_\_\_)

## “UNA MIRADA AL INTERIOR DEL PARTIDO CONGOLÉS DEL TRABAJO”

Yanila Reyes Paret  
Departamento de Relaciones Internacionales  
CCPCC

El Partido Congolés del Trabajo (PCT), principal partido político de la República del Congo, ha ido a la carga para lograr el triunfo en las elecciones legislativas nacionales previstas para el 2012.

La oposición también trabaja por la victoria. La Alianza por la República y la Democracia, encabezada por Mathias Dzon y que reúne a una decena de organizaciones políticas, está realizando sus reuniones de coordinación; en tanto el Partido la Unión por la Democracia y la República, de Stéphane Ntsatouabantou Milonga, está reformulando sus estructuras nacionales.

Parte de la estrategia del PCT ha sido realizar un recorrido por todo el país; tarea en la que estuvieron enfrascados sus dirigentes. Los objetivos fundamentales fueron reunirse con sus militantes y hacer un análisis crítico sobre el

funcionamiento de la organización, aunar voluntades dentro y fuera del Partido y sumar electores a su campaña.

Según se puede analizar por lo publicado en el periódico “Les Dépêches de Brazzaville”<sup>[1]</sup>, al PCT aún le queda mucho por hacer de cara a las legislativas; lo que no quiere decir que sufra una contundente derrota.

Les Dépêches, en un artículo que rompe la inercia sobre el trabajo del PCT y sobre su proyecto y acciones para las venideras elecciones, menciona cuatro debilidades que se han de resolver para fortalecer la organización y poder ganar los sufragios: 1) falta de motivación en la base; 2) las diferentes estrategias que la dirección política deberá elaborar para acompañar al Presidente de la República en su gestión estatal; 3) cúmulo paralizante de funciones estratégicas de los cuadros del Partido y del gobierno y 4) la necesidad de renovar, si la realidad lo impone, los órganos del Partido luego del Congreso.

El nombrado periódico, a la vez que hace el análisis de las dificultades, hace un llamado a la unidad entre los miembros del Partido y a convertir el recorrido de los líderes partidistas en un momento de diálogo para perfeccionar el trabajo: *“A un año de las elecciones legislativas y mientras que la oposición se organiza, el PCT tiene interés en medir su capacidad de movilización en la base. Las visitas del terreno no son para nada la oportunidad de despertar a los viejos demonios de la división surgida del debate sobre la refundación. Constituyen, al contrario, momentos de pausas y de reflexión sobre lo que hay que corregir”*.

Es cierto que el PCT tiene que resolver algunas contrariedades en su seno y trazar estrategias para resolver los acuciantes problemas sociales y económicos de los congolese. Sin embargo, no está en total quiebra política y sus fortalezas pueden ser utilizadas a favor del pueblo.

El Partido Congolés del Trabajo es uno de los más antiguos del Congo y de África; con estructuras que funcionan desde la base hasta el nivel central. Fue fundado en 1964 por Marien Ngoabi, prócer de la independencia congolese. Recibió la influencia del Partido Comunista Francés y mientras existió el campo socialista su base teórica y práctica, según sus propios Estatutos, era marxista-leninista.

Se caracterizó por ser una organización que agrupó a las capas más progresistas y desposeídas de la sociedad: *“El Partido Congolés del Trabajo debe ser un partido de clases, de vanguardia de la clase obrera congolese. Él servirá a los intereses vitales más importantes de los obreros y campesinos, uniendo en sus filas a los mejores elementos de las capas explotadas y de la intelectualidad revolucionaria”*<sup>[2]</sup>.

Estas fortalezas que tuvo el PCT dentro de la población congolese, aún le quedan valores que pueden ser aprovechados por sus directivos para mejorar la situación social del país a partir de programas estructurados, que respondan a las necesidades reales de los ciudadanos.

La República del Congo es un territorio rico en petróleo, maderas preciosas y minerales como potasio, oro, hierro, plomo y cobre. Su actividad económica fundamental es la extracción y exportación de petróleo; producen alrededor de 200 mil barriles diarios.

Las relaciones con la República Popular China tienen un peso importante dentro de la economía nacional, fundamentalmente en la construcción de infraestructuras, viales y obras sociales; así como el comercio minorista de ropas, calzados y enseres menores.

Sobre la base de estos recursos que posee el Congo y teniendo en cuenta las relaciones comerciales con otros Estados, el presidente de la República y del PCT, Dennis Sassou N'guesso ha impulsado un programa de desarrollo socioeconómico denominado Camino al Futuro (“CHEMIN D'AVENIR”). Se trata, como literalmente lo ha dicho el propio mandatario, de un proyecto de desarrollo y de mejora de la situación de vida del pueblo congolés. El papel que pueda desempeñar el PCT en la inmediata y efectiva ejecución del Programa, es vital. Reto que, de lograrse, conllevará al gran respaldo popular que en otrora tuvo el Partido.

El intento de la refundación del Partido, producto del diferendo entre conservadores y renovadores, es un tema que quedó pendiente de solución desde el V Congreso Extraordinario celebrado en el 2006; momento en que la organización adoptó la ideología socialdemócrata.

Si bien en estos momentos aún persisten algunos vestigios de la corriente de refundación, fue un éxito haber salvado al PCT; hecho determinado por el rechazo de una amplia masa de militantes a dicha ideología. Elemento este que puede ser aprovechado como una fortaleza.

A lo anterior se suma la fragmentación y la falta de una figura representativa de la oposición frente al fuerte liderazgo de Dennis Sassou N'guesso.

Hasta el momento no se avizoran cambios en el balance de las fuerzas políticas en la República del Congo.

En el aspecto bilateral, el PCT tiene históricas relaciones con el Partido Comunista de Cuba, surgidas en los albores de 1965 con la llegada del Comandante Ernesto Che Guevara al Congo.

<sup>1</sup>“Les Dépêches de Brazzaville”<sup>[1]</sup> N°1101.

<sup>2</sup>Programa del Partido Congolés del Trabajo, aprobado en su II Congreso, en diciembre de 1972.

**POR ESTO! (Versión digital)**

**2 de noviembre de 2010**

**MÉXICO**

## **¿ALERTA TERRORISTA?**

**Alfredo García**

La paz es un requisito ético y moral para la convivencia humana. Pero no es secreto que algunos gobiernos, en particular de aquellos países que poseen grandes industrias de armamentos, no les interesan. ¿Cómo reducir el riesgo de un conflicto de grandes proporciones a niveles razonables y mantener la producción de guerra en ascenso? La guerra “antiterrorista” es la respuesta.

Un paquete explosivo hallado en un avión de carga en el aeropuerto de East Midlands en el Reino Unido y otro interceptado por la policía de Dubai, ambos originados en Yemen y destinados a centros religiosos judíos en Chicago, movilizó al gobierno británico, así como al presidente de EU y su equipo de seguridad nacional.

El descubrimiento de las bombas desencadenó una gigantesca actividad de inspección en los aeropuertos de New York, Filadelfia y Newark en EU, en el aeropuerto británico y en las líneas de vuelos procedentes de Yemen.

Una de las bombas estaba oculta en una impresora. “El paquete estaba preparado con mucha profesionalidad: un circuito cerrado conectado a una tarjeta SIM, escondida en el interior del cartucho”, indicó la policía de Dubai. Sin embargo, aunque las autoridades norteamericanas y británicas señalaron que el descubrimiento no fue casual, sino que correspondió al trabajo de Inteligencia, trascendió que la alerta fue generada por manchas de un polvo blanco en el cartucho de tinta de la impresora.

“Esta táctica tiene todas las señas de los métodos empleados por organizaciones como Al Qaeda”, aseguraron autoridades de Dubai, coincidiendo con informaciones de la secretaria de Interior de EU, Janet Napolitano. Según se informó, las bombas contenían el mismo material explosivo encontrado en el terrorista nigeriano procedente de Yemen, que trató de estallar en pleno vuelo un avión con destino a Detroit la pasada Navidad.

Tras abandonar la campaña electoral y reunirse con su gabinete de seguridad, el presidente Obama consideró que el nuevo intento de atacar a EU, “pone en evidencia, la necesidad de mantenerse alerta sobre la actividad terrorista”.

Cuando la paz o la guerra dependen de los países, es posible un precario equilibrio bajo disuasión o amenaza. La producción de guerra se destina básicamente a reemplazar equipamiento obsoleto, debido al descubrimiento de nuevas tecnologías militares. El creciente poder de destrucción, dificulta su empleo. La diplomacia y las negociaciones, tienen un espacio. Pero la producción de guerra disminuye.

Durante el período de la “guerra fría”, donde se produjo la mayor carrera de armas convencionales y nucleares, el peligro de un conflicto de grandes proporciones se atribuía a un posible error humano o tecnológico. Durante el gobierno de Bill Clinton, el presidente perdió la tarjeta con los códigos para desbloquear el maletín, desde donde podía ordenar un ataque nuclear.

Recientemente el ejército norteamericano perdió, durante 45 minutos, el control sobre 50 misiles nucleares intercontinentales, a causa de una falla técnica en las comunicaciones que dejó sin funcionamiento el sistema de alerta en la base área Warren, en el Estado de Wyoming.

Al peligro de falla humana o técnica, hay que agregar hoy el amplio abanico de iniciativas terroristas reales o fabricadas, que la ocupación en Afganistán, Irak y los territorios palestinos provocan, para justificar millonarios contratos relacionados con la seguridad nacional.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 2 NOV (EFE).**- El ex presidente cubano Fidel Castro reclamó hoy que la Organización de Naciones Unidas (ONU) sea "verdaderamente democrática y no un feudo imperial en el que la inmensa mayoría de los pueblos no cuenta para nada".

El líder cubano hace estas consideraciones en la última de sus "Reflexiones", titulada "La sublevación en la ONU", publicada este martes en los medios de la isla y donde comenta el debate celebrado el pasado 26 de octubre en Naciones Unidas sobre el embargo económico que EE.UU. mantiene sobre Cuba desde hace más de 50 años.

"La ONU, fundada antes de finalizar la Segunda Guerra Mundial, está ya agotada", escribe Fidel Castro, tras recordar que esa institución nació cuando la mayoría de los países que ahora la integran no eran siquiera independientes.

"¿Para qué sirve sin nosotros? ¿Qué derecho nos asiste, si no podemos siquiera demandar que cese el bloqueo impuesto contra un pequeño país?", se pregunta el ex presidente cubano.

También destaca Fidel Castro en su artículo que "en 50 años de bloqueo, la superpotencia (Estados Unidos) no ha podido ni podrá derrotar a la Revolución cubana" y considera un error creer que esa medida se puede mantener indefinidamente.

En cuanto al apoyo casi unánime que obtuvo en Naciones Unidas el documento de rechazo al bloqueo contra Cuba, lo interpreta como una "sublevación" de los pueblos que están "cansados ya de agresiones, saqueos, abusos y engaños".

Precisamente, el presidente de Bolivia, Evo Morales, dijo ayer que Castro debería ser secretario general de la ONU por el "triumfo" en la reciente votación para pedir el fin del embargo económico y comercial que Estados Unidos aplica a la isla desde hace casi 50 años.

"Es un gran triunfo. Si esos son los resultados, el compañero Fidel debería estar de secretario general", dijo Morales en la presentación en La Paz del libro de Castro "De la Sierra Maestra a Santiago de Cuba. La Contraofensiva Estratégica".

Fidel Castro, que cumplió 84 años en agosto, reapareció en la vida pública el pasado julio, tras cuatro años convaleciente por una grave enfermedad que le obligó a dejar la presidencia de Cuba en manos de su hermano Raúl.

En los últimos meses ha protagonizado diferentes actos públicos, ha presentado dos libros sobre sus memorias guerrilleras, ha concedido entrevistas a medios internacionales y continúa publicando su serie de artículos denominados "Reflexiones".

En su reaparición, Fidel Castro se ha dedicado principalmente a advertir de los peligros que se ciernen sobre la humanidad ante la posibilidad de que estalle una guerra nuclear por el enfrentamiento entre Estados Unidos e Irán.

-----  
**LA HABANA, 2 NOV (NOTIMEX).**- El ex presidente cubano Fidel Castro consideró hoy que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) "está ya agotada" y debe ser cambiada por un foro verdaderamente democrático y "no un feudo imperial".

Castro dedicó este martes por segundo día consecutivo su columna "Reflexión" a la votación del 26 de octubre pasado de la Asamblea General de la ONU que reclamó el cese del embargo económico de Estados Unidos por 187 votos a favor, dos en contra y tres abstenciones.

Como en el anterior artículo, titulado "La sublevación en la ONU", Castro reprodujo extensos tramos del discurso pronunciado ese día por el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, así como su réplica a los representantes de Washington y la Unión Europea.

El líder cubano, de 84 años, instó a impedir que "nos impongan el ridículo papel de reunirnos una vez más dentro de 12 meses para burlarse de nosotros. Hagamos sentir nuestra demanda y salvemos la vida de nuestra especie antes de que sea ya demasiado tarde".

Consideró que "la ONU no puede existir sin la presencia de los pueblos que vienen exigiendo el cese del bloqueo" con el cual "la superpotencia no ha podido ni podrá derrotar a la Revolución Cubana".

El ex mandatario cubano opinó que la comunidad internacional ha sido subordinada a "los intereses de Estados Unidos y de la OTAN (Organización del Tratado del Atlántico Norte)", a la que describió como una "organización militar belicista".

El artículo de Castro, que incluyó también los principales fragmentos de la réplica del jefe de la delegación de Estados Unidos, Ronald D. Godard, permitió a los lectores cubanos conocer los argumentos de Washington para mantener las sanciones de casi medio siglo a la isla.

'Estados Unidos (...) está firmemente comprometido con el apoyo al deseo del pueblo cubano de determinar libremente el futuro de su país', dijo el embajador Godard.

Entre otras consideraciones, reiteró que las relaciones económicas de Washington con La Habana es un asunto bilateral y están dirigidas a alentar "un clima más abierto en Cuba y un mayor respeto a los derechos humanos y a las libertades fundamentales.'

-----  
**LA HABANA, 2 NOV (DPA)** - El ex presidente cubano Fidel Castro consideró hoy que la ONU se ha convertido en un "feudo imperial" que no toma en cuenta a la mayoría de sus miembros, después de que Estados Unidos desoyera hace una semana una vez más el voto de la Asamblea General en contra del embargo a la isla.

"Hace falta una ONU verdaderamente democrática y no un feudo imperial en el que la inmensa mayoría de los pueblos no cuenta para nada. La ONU, fundada antes de finalizar la Segunda Guerra Mundial, está ya agotada. No permitamos que nos impongan el ridículo papel de reunirnos una vez más dentro de 12 meses para burlarse de nosotros", escribió Castro en un nuevo artículo de opinión.

En la sesión celebrada el martes de la semana pasada, 187 países aceptaron una resolución en contra del embargo económico, financiero y comercial vigente desde hace casi medio siglo, con sólo dos votos en contra (Estados Unidos e Israel) y tres abstenciones (Micronesia, Islas Marshall y Palau). La Asamblea General de la ONU viene aprobando una resolución similar desde hace 19 años.

"Es un error creer que esa medida se puede mantener indefinidamente. Fue una sublevación. Los pueblos están cansados ya de agresiones, saqueos, abusos y engaños", dijo Castro al comentar las críticas internacionales al embargo y la "burla que implica el desprecio (de Estados Unidos) a la justa condena de la comunidad mundial contra un acto de genocidio que se reitera año por año".

"¿Qué derecho nos asiste, si no podemos siquiera demandar que cese el bloqueo impuesto contra un pequeño país? De una forma o de otra nos han subordinado a los intereses de Estados Unidos y la OTAN", añadió el ex jefe de Estado.

El gobierno cubano estima en más de 750.000 millones de dólares los daños económicos producidos por el embargo desde 1962.

-----  
**POR FRANCISCO RAMIREZ**

**LA HABANA, 2 NOV (NOTIMEX).**- Los gobiernos de México y Cuba expresaron hoy su interés en relanzar sus relaciones económicas, comerciales y de inversión, durante la inauguración del pabellón mexicano en la 28 FERIA Internacional de La Habana.

"México seguirá explorando todo tipo de mecanismo de aliento al comercio e inversiones", afirmó este martes el titular de la Unidad de Relaciones Económicas y Cooperación Internacional de la cancillería mexicana, Rogelio Grandillón.

En un discurso durante la ceremonia de apertura, Grandillón dijo que se aspira este año a reactivar el intercambio comercial bilateral al nivel del que se registró en 2008, de más de 350 millones de dólares para consolidar esa relación.

Comprometió el apoyo del gobierno de Felipe Calderón a los esfuerzos de Cuba para promover sus exportaciones al mercado mexicano, porque México "está convencido de la importancia de una mayor relación económica con Cuba".

Anunció que el lunes se acordó con el ministro cubano de Comercio Exterior e Inversiones Extranjeras, Rodrigo Malmierca, celebrar en febrero de 2011 una reunión del grupo de trabajo sobre comercio exterior para definir instrumentos con vista a "más comercio e inversiones".

"Cuba es un buen mercado para México y seguiremos ampliándolo", dijo el funcionario de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) tras elogiar el reciente anuncio del ministro Malmierca de que Cuba se propone fortalecer su competitividad.

'Esas son buenas noticias para el sector privado todo el mundo, para los agentes económicos que hacen negocios en Cuba, y de manera particular para el sector privado mexicano que sigue explorando oportunidades de negocios en este mercado", aseguró.

El viceministro primero de Comercio Exterior de Cuba, Orlando Hernández Guillén, afirmó que el comercio entre México y la nación caribeña es uno de los más importantes para La Habana en el contexto latinoamericano.

"México es nuestro tercer socio comercial en América Latina y uno de los 10 primeros socios comerciales de Cuba. Es un importante suministrador de materias primas y equipos básicos y lo visualizamos como un destino importante para las exportaciones cubanas", apuntó.

Hernández Guillén compartió el optimismo de Grandillón en el sentido de que, pese a circunstancias difíciles debido a problemas financieros y de otra índole, las relaciones entre México y Cuba han venido creciendo y "trabajaremos por hacerla aún más fuerte y saludable".

A la inauguración del Pabellón de México, con 27 expositores, asistieron además el embajador mexicano Gabriel Jiménez Remus, la gobernadora del estado de Yucatán, Ivonne Araceli Ortega y el titular de la Unidad de Promoción de Exportaciones de ProMéxico, Carlos Casas.

Por Cuba estuvieron presentes en el acto, matizado con música de mariachis, la presidenta de la Cámara de Comercio, Estrella Madrigal y la directora del Centro de Promoción de Exportaciones e Inversiones, Raisa Costa.

La ceremonia sirvió de marco para la firma de un convenio entre ProMéxico, representado por Carlos Casas, y el Centro de Promoción de Exportaciones e Inversiones de Cuba, a cargo de Raisa Costa, para explorar nuevas oportunidades de negocios.

El embajador Jiménez Remus anunció que para la próxima Feria del Turismo de Cuba, en mayo de 2011, se espera la visita de la secretaria de Turismo de su país, Gloria Guevara Manzo, y dijo que hay interés de superar la cifra de 100 mil turistas mexicanos anuales.

Sobre las relaciones entre ambos países, expresó que "día a día hemos mejorado, sobre todo en la captura de confianza recíproca; si estamos bien en política estamos bien en economía", manifestó.

La Feria de La Habana, la mayor bolsa comercial de la isla, se extiende del 1 al 6 de noviembre, en el recinto ferial de ExpoCuba, con participación de casi 60 países, y esta jornada también se celebraron los Días de Canadá, Argentina, Chile y Panamá.

-----  
**LA HABANA, 2 NOV (EFE).**- El Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón, se reunió en La Habana con una delegación de la Izquierda Unitaria Europea encabezada por el eurodiputado español Willy Meyer, informaron hoy medios oficiales.

Según las fuentes, el grupo de legisladores llegó a la isla el pasado 31 de octubre y se marchará mañana miércoles, tras cumplir con un programa de visitas a lugares como la Escuela Latinoamericana de Medicina y el Museo de la Alfabetización.

La reunión con Alarcón tuvo lugar este lunes, y trascendió que el presidente del Parlamento cubano les agradeció por su "solidaridad y amistad" hacia Cuba.

En declaraciones transmitidas hoy por la televisión estatal, Meyer insistió en que la Unión Europea (UE) tiene que "acabar definitivamente" con su política de "posición común" hacia Cuba, que "tiene más que ver con la política exterior norteamericana que con la política europea".

"La UE lo que tiene que hacer es apostar por un diálogo beneficioso de mutuo acuerdo para la UE y para Cuba", añadió.

De acuerdo a medios cubanos, el eurodiputado dejó en claro su decisión de "proseguir la lucha" para mejorar los nexos entre la UE y la isla, y para que Estados Unidos elimine el bloqueo económico y comercial que aplica desde 1962.

Además, Meyer dijo que realizan esfuerzos a favor de la liberación de los cinco agentes cubanos presos en Estados Unidos por espionaje desde 1998.

La visita de los miembros de la Izquierda Unitaria Europea a La Habana tiene lugar una semana después de que la UE decidiera mantener su política de "posición común" hacia la isla, aunque acordó establecer contactos políticos y explorar vías para un nuevo acercamiento.

Por su parte, el Gobierno cubano consideró que el bloque "sueña" si cree poder normalizar los vínculos sin eliminar la "posición común", que desde 1996 limita las relaciones hasta que la isla realice avances democráticos y en materia de derechos humanos.

-----  
**MINSK, 2 NOV (PL)** La Asociación de Combatientes Internacionalistas Belarussos de la Crisis de Octubre demandó hoy al presidente estadounidense, Barack Obama, liberar a cinco antiterroristas cubanos presos injustamente en cárceles norteamericanas.

La declaración subraya que Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González, presos en cárceles de Estados Unidos desde 1998, tienen como única culpa impedir actos terroristas contra su país.

El texto considera que los cargos presentados contra Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, son tan absurdos e inhumanos como las sentencias que se les han impuesto.

Al mismo tiempo, la declaración denuncia la política de doble rasero del gobierno estadounidense en relación con el terrorismo.

Igualmente, la agrupación de veteranos belarussos denuncia el carácter injusto y violatorio del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra la isla.

Reitera que la política norteamericana de cerco a Cuba marca la línea desarrollada por las administraciones de la Casa Blanca desde la década del 60.

Más de 70 ex combatientes internacionalistas rindieron homenaje en la misión cubana en esta capital a los 48 años del suceso histórico conocido como la Crisis de Octubre, también llamada de los Misiles, que enfrentó a Estados Unidos, la Unión Soviética y Cuba.

-----

**MADRID, 2 NOV (EFE).**- El "objetivo final" de los contactos políticos entre la Unión Europea (UE) y las autoridades cubanas es concluir con "un acuerdo de cooperación simplificado", dijo hoy la ministra española de Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez.

En una entrevista al canal público Televisión Española (TVE), Jiménez destacó como un "paso muy importante" el hecho de que, por primera vez, los Veintisiete hayan encargado a la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, que establezca contactos políticos con Cuba para avanzar en una relación bilateral.

Supone, además, la superación de unas relaciones marcadas por el unilateralismo, añadió.

La UE acordó en octubre pasado establecer contactos políticos con Cuba y comenzar a explorar vías para un nuevo acercamiento a la isla, lo que supera, aunque no revoca, por ahora la Posición Común, que condiciona las relaciones de los Veintisiete con la isla a los avances en derechos humanos y democratización.

España y otros países defendían poner fin a esa política, vigente desde 1996 y que ha sido siempre rechazada por el Gobierno cubano, y avanzar hacia una relación bilateral, algo a lo que se oponen otros socios como Suecia y Alemania.

En relación a Venezuela, la jefa de la diplomacia española dijo que el Gobierno ya ha solicitado la extradición del etarra Arturo Cubillas, deportado a este país en 1989, y ahora será el Ejecutivo venezolano quien debe pronunciarse, "teniendo en cuenta que Cubillas tiene la doble nacionalidad, española y venezolana".

En este sentido, Jiménez indicó que el Gobierno español está trabajando permanentemente, con todos los países, para conseguir "una mayor y mejor colaboración" en la lucha antiterrorista y confía en la respuesta de Venezuela.

Recordó, asimismo, que la política del Gobierno español en materia antiterrorista no ha variado "ni un ápice" y la determinación del Ejecutivo es firme: acabar con ETA y un comunicado de la organización terrorista en el que diga que abandona las armas.

-----  
**MADRID, 2 NOV (EFE).**- La ministra española de Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez, afirmó hoy que la UE "no podía quedarse parada" ante el "movimiento de cambio" iniciado en Cuba con la excarcelación de presos políticos y garantizó que cualquier diálogo con La Habana incluirá los derechos humanos como "pilar fundamental".

Jiménez valoró con estas palabras la decisión de la UE de encargar a la Alta Representante para la política exterior, Catherine Ashton, que establezca contactos políticos con Cuba con el fin de explorar posibles formas de avanzar en la relación bilateral.

En el pleno del Senado -la Cámara Alta del Parlamento español- y en respuesta a una pregunta del parlamentario socialista José Carracao, la titular de Exteriores apostó por mantener una diplomacia "prudente, exigente, activa y comprometida, al mismo tiempo que crítica".

Tras recordar lo infructuoso que ha resultado bloquear los contactos políticos con el Gobierno de Cuba durante más de una década, Jiménez apostó por entablar un diálogo "intenso y crítico" sin dejar de lado ningún tema, "por incómodo que pueda resultar para alguna de las partes".

A juicio de la ministra, el objetivo de la UE debe ser sustituir un esquema de relaciones basado en la unilateralidad, que siempre ha sido visto por Cuba como una imposición, por un marco bilateral.

"Esto no implica que los derechos humanos u otras cuestiones vayan a estar ausentes de las conversaciones con Cuba. La cuestión de los derechos humanos es un pilar fundamental de la política europea y española y cualquier acuerdo que resulte de la decisión tomada por la UE siempre incluirá las necesarias cláusulas en materia de derechos humanos", insistió Trinidad Jiménez.

El 25 de octubre pasado, los ministros de Exteriores de la UE decidieron mantener la política de "posición común" con Cuba, que desde 1996 vincula las relaciones europeo-cubanas a los progresos en materia de derechos humanos y democratización en la Isla.

-----  
**POR JEFF FRANKS**

**LA HABANA, NOV 2 (REUTERS)** - El éxito o el fracaso de las reformas económicas de Cuba será el tema clave a observar el próximo año, a medida que el Gobierno busca fortalecer la economía y asegurar la supervivencia del sistema socialista una vez que desaparezcan sus veteranos líderes.

El Gobierno corto de efectivo está buscando formas de reducir gastos y aumentar sus ingresos y a largo plazo podría obtener una ayuda si resulta exitosa la exploración petrolera en aguas cubanas del Golfo de México, que comenzaría en el 2011.

Todo esto ocurre en un contexto de hostilidad con Estados Unidos, apenas ligeramente suavizado, que incluye la una disputa tras la detención hace casi un año de un contratista estadounidense sospechoso de espionaje.

**CAMBIOS ECONOMICOS**

Para enfrentar los crónicos problemas económicos de la isla, el presidente Raúl Castro prevé recortar unos 500.000 empleos estatales antes de marzo y expandir el sector privado para reducir la carga del Estado.

Unos 200.000 de esos empleados sean absorbidos por cooperativas que se crearán en empresas operadas actualmente por el Estado. El Gobierno dice que emitirá además 250.000 nuevas licencias de trabajo por cuenta propia y por primera vez permitirá que los trabajadores contraten mano de obra.

El trabajo por cuenta propia fue permitido por el Gobierno comunista durante la crisis económica tras el colapso de la Unión Soviética, el principal aliado de la isla, en 1991. A fines del 2009, había 143.000 personas con licencias para ejercer empleos privados pero muchos más operaban ilegalmente.

La apuesta del Gobierno es crear suficientes puestos de trabajo a corto plazo para absorber a los desempleados, la mayoría de los cuales, dice, inflan las plantillas y frenan la productividad.

Otros 500.000 empleos públicos serán recortados en el correr de los próximos cinco años, lo que probablemente represente otra ampliación del sector privado.

Muchas preguntas rodean las reformas, las mayores emprendidas desde que Raúl Castro reemplazó a su hermano Fidel como presidente en el 2008 y prometió cambios económicos.

Entre ellas están si la engorrosa burocracia estatal puede actuar con rapidez para implementar el plan y si regulaciones, impuestos y falta de créditos limitarán el éxito de los nuevos empresarios.

¿Además, los planes de recortar plantillas dispararán el desempleo y de ser así qué consecuencias tendría para la nación socialista donde la gente ha tenido garantizado el empleo por décadas?

La pregunta clave es si las reformas lograrán lo que Castro quiere, mayor productividad, una economía más fuerte y la supervivencia del socialismo instalado en 1959 por la revolución liderada por su hermano Fidel.

Castro ha dicho que el mantenimiento del sistema es clave para proteger la soberanía nacional y que debe ser preservado por los futuros líderes. Otras reformas fueron iniciadas, particularmente en la agricultura, con el mismo objetivo.

Tratando de incrementar la producción y reducir la importación de alimentos, Castro ha arrendado tierras a productores privados, descentralizó la toma de decisiones en el campo y está permitiendo que los campesinos vendan parte de sus cosechas directamente a los consumidores.

Pese a ello, la producción agrícola cayó un 7,5 por ciento en el primer semestre del año y los agricultores se quejan de que siguen muy controlados por el Estado.

#### POCO EFECTIVO, FUENTES DE INGRESO

Cuba, duramente golpeada por tres huracanes en el 2008 y por la crisis global, ha estado tan corta de divisas que dejó de pagar la mayor parte de sus compromisos y congeló hace dos años las cuentas bancarias de muchas empresas extranjeras.

La situación se ha aliviado, pero no ha sido aún resuelta.

Para evitar la escasez de efectivos en el futuro, Castro ha buscado reducir gastos y obtener más ingresos para el Estado, que controla un 85 por ciento de la economía de Cuba. El Gobierno dijo recientemente que su déficit presupuestario había disminuido.

Los impuestos que deberán pagar los nuevos empleados por cuenta propia serían fuente adicional de ingresos para el Estado, que también espera aumentar exportaciones tradicionales como el níquel y el turismo, dos de las principales fuentes de divisas de la isla.

El Gobierno ha dicho que permitirá la construcción de campos de golf con el objetivo de atraer turistas de alto poder adquisitivo. Aunque el proyecto representará apenas una pequeña parte de la industria turística en Cuba, tiene un fuerte simbolismo y sugiere hasta dónde está dispuesta a llegar la isla para mejorar su economía.

El Gobierno espera también atraer un día más turistas estadounidenses, si Washington alivia o elimina la prohibición de viaje a sus ciudadanos como parte del embargo comercial que aplica contra la isla desde hace 48 años.

Un esperado avance del partido Republicano en las elecciones legislativas del 2 de noviembre podría frenar cualquier medida que aspire a aliviar el embargo.

En un giro que podría cambiar las reglas del juego, un consorcio liderado por la petrolera española Repsol YPF REP.MC tiene previsto perforar próximo año un segundo pozo exploratorio en las aguas cubanas del Golfo de México. Repsol perforó en el 2004, pero dijo que no encontró petróleo en cantidades comercialmente viables.

La plataforma que utilizarán para la exploración, que está siendo construida en China, pasará luego a manos de otras empresas estatales como la malaya Petronas y la india ONGC ONGC.BO que también han contratado bloques en aguas cubanas.

El Servicio Geológico de Estados Unidos calcula que Cuba podría tener reservas por unos 5.000 millones de barriles de petróleo, pero la isla sostiene que podrían ser 20.000 millones de barriles. Un descubrimiento de esa magnitud transformaría posiblemente a Cuba en un país exportador de petróleo y eliminaría su dependencia de las importaciones de su aliado Venezuela.

La petrolera estatal rusa Zarubezhneft ha dicho que también planea comenzar a explorar dos bloques cubanos el próximo año.

#### RELACIONES EEUU-CUBA

Las relaciones de Cuba con Estados Unidos han dominado los acontecimientos en la isla desde más de un siglo. Durante las últimas cinco décadas de abierta hostilidad, Estados Unidos trató de derrocar a los hermanos Castro a través de subversión, asesinato, coerción y hasta apoyando una invasión.

El embargo comercial impuesto hace casi medio siglo para intentar estrangular económicamente a la isla sigue en pie, pese a que no ha tenido éxito. Cuba lo ha usado para obtener apoyo internacional, mostrándose como David ante un arrogante Goliath, y domésticamente como un chivo expiatorio para sus problemas económicos.

Pese a algunos modestos cambios al comienzo de la administración del presidente Barack Obama, las relaciones entre Cuba y Estados Unidos se descongelaron apenas ligeramente y las perspectivas de avances de corto plazo parecen tenues debido a la detención desde hace casi un año en La Habana del contratista estadounidense Alan Gross.

Gross está detenido por sospecha de espionaje y de entregar equipos ilegales de comunicación a disidentes, aunque aún no han sido presentados cargos oficiales en su contra.

Estados Unidos sostiene que Gross sólo ayudaba a la comunidad judía de la isla a acceder a Internet, pero Cuba sospecha del contratista porque trabajaba para un programa financiado por el Gobierno de Estados Unidos para promover cambios políticos en Cuba.

El Gobierno de Estados Unidos dice que no dará nuevos pasos para mejorar sus relaciones con Cuba mientras Gross continúe detenido. Cuba podría retenerlo hasta conseguir algo a cambio, como la liberación de cinco agentes de inteligencia suyos presos en Estados Unidos o la interrupción de los programas como los que financiaron el trabajo de Gross en Cuba.

El Gobierno cubano está en medio de un proceso de liberación de presos políticos a condición de que marchen a España con sus familiares, resolviendo así uno de sus mayores problemas con la comunidad internacional y sacando a sus oponentes del país.

Estados Unidos y Europa han exigido por años la liberación de los presos políticos, pero la reacción estadounidense a la medida ha sido cautelosa hasta ahora.

La Unión Europea ha pedido a su encargada de Relaciones Exteriores explorar una mejora en las relaciones con el Gobierno de la isla, pero mantiene una "posición común" que supedita la normalización de los lazos a avances en materia de derechos humanos dentro de Cuba.

Mientras tanto, Cuba ha ido construyendo las relaciones con otros países clave como China, Brasil, Rusia y España. Mantiene una relación especial con Venezuela, su principal socio comercial, cuyo presidente Hugo Chávez es un hombre cercano a Fidel Castro.

-----  
**LA HABANA, 2 NOV (DPA)** - La producción de alimentos en Cuba cayó un 5,1 por ciento entre enero y septiembre, en comparación con el mismo periodo del año pasado, según cifras publicadas hoy por la Oficina Nacional de Estadísticas en La Habana.

Pese a los esfuerzos del gobierno de Raúl Castro por impulsar la producción de alimentos, la agricultura disminuyó en hasta un 9,8 por ciento sin contar la caña de azúcar, mientras que la ganadería apenas creció un 0,3 por ciento.

La producción de patatas se redujo un 31,4 por ciento, frente al 40,9 por ciento de la malanga y el 8,9 por ciento del boniato, mientras que la yuca creció un 81,1 por ciento y el plátano en un 21 por ciento. También cayeron las hortalizas, en un 18,6 por ciento, al tiempo que elementos básicos de la dieta cubana como el arroz y los frijoles disminuyeron en un 7,1 y 26,9 por ciento respectivamente.

En el caso de la ganadería, el ligero crecimiento resultó de un aumento en la producción de carne de búfalo (18,2 por ciento), ave (24,3 por ciento), oveja (5,3 por ciento) y caballo (5,7 por ciento), y una caída en la de vaca (6,0 por ciento), cerdo (1,1 por ciento) y cabra (9,5 por ciento). La producción de leche de vaca, búfala y cabra aumentó un 5,6, 21,1 y 29,4 por ciento respectivamente.

La producción de alimentos es una de las prioridades declaradas del gobierno del presidente Castro, en vista de que el país importa todavía el 80 por ciento de los alimentos que consume, algo en lo que gasta miles de millones de dólares todos los años con el fin de garantizar el abastecimiento a la población.

Entre las medidas puestas en marcha se encuentra el incremento en los precios pagados a los productores, así como el reparto de tierras en usufructo a agricultores particulares. También inició un plan para fomentar los cultivos en los suburbios de las ciudades.

Cuba pretende eliminar hasta el primer trimestre de 2011 más de 500.000 empleos en el abultado sector estatal y, en contraposición, fomentar el trabajo por cuenta propia, permitiendo fundar pequeños negocios privados en 178 profesiones diferentes.

Se prevé que parte de los trabajadores despedidos sean recolocados en la agricultura, donde según las autoridades existe una falta crónica de mano de obra, junto a otros sectores como la construcción, la enseñanza o la industria.

-----  
**POR ESTEBAN ISRAEL**

**PEÑALVER, CUBA, NOV 2 (REUTERS)** - La Iglesia Católica cubana inaugurará esta semana su primer seminario en más de medio siglo, en un símbolo de una progresiva normalización en sus relaciones con el Gobierno comunista.

Obreros dan los últimos retoques al complejo color salmón que asoma entre la vegetación tropical a 15 kilómetros al sur de La Habana. Aquí el aire del campo huele a pintura fresca y suena a martillazos y ruido de taladros.

A la apertura el 3 de noviembre del nuevo centro de formación de sacerdotes asistirá el presidente Raúl Castro, una importante señal política.

"El sabe lo que para nosotros significa esta construcción.

Hay una buena disposición del presidente hacia la Iglesia y lo está demostrando en su presencia en la inauguración", dijo a REUTERS el rector del instituto, Antonio Rodríguez.

La nueva sede del seminario de San Carlos y San Ambrosio será inaugurada en el mejor momento en las relaciones de la Iglesia y el Estado comunista, caracterizadas durante décadas por una fuerte desconfianza.

La Iglesia se convirtió este año en un importante interlocutor del presidente Raúl Castro.

El arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, negoció con él la liberación de medio centenar de presos políticos y abrió -según diplomáticos occidentales- un canal extraoficial de comunicación entre Cuba y Estados Unidos.

El seminario reemplaza un complejo similar expropiado en 1966 a la Iglesia por el Gobierno y transformado primero en un cuartel militar y que actualmente es una academia de policía.

El instituto religioso funcionaba desde entonces en un edificio del siglo XVIII en el centro histórico de La Habana que, dicen, quedó demasiado pequeño.

Rodríguez dijo que durante mucho tiempo la construcción de un nuevo seminario parecía sencillamente "impensable".

"Indiscutiblemente aumenta la visibilidad a la Iglesia.

Tenemos que mirarlo con esperanza", destacó el sacerdote de 59 años.

#### PRIMERA CONSTRUCCION EN MEDIO SIGLO

Los católicos cubanos ven al seminario como un paso hacia la apertura de nuevos espacios para la religión en la sociedad cubana. Es la primera construcción que la Iglesia ha sido autorizada a levantar en Cuba en medio siglo.

Para celebrarlo viajarán esta semana a La Habana obispos del Vaticano y varios países, entre ellos el arzobispo de Miami, Thomas Wenski.

El complejo de edificios con techo de teja organizados en torno a la capilla con vitrales que representan a San Carlos y San Ambrosio permitiría a Cuba responder al déficit de sacerdotes que arrastra desde la revolución, cuando un 75 por ciento de los curas se marcharon del país.

La construcción del seminario, un proyecto acariciado desde la visita del Papa Juan Pablo II a Cuba en 1998, recibió fuerte espaldarazo con la llegada de Raúl Castro al poder en el 2006.

El Gobierno facilitó la compra de materiales y otros aspectos logísticos de la obra financiada con donaciones de la Conferencia Episcopal de Italia, la organización estadounidense Orden de los Caballeros de Colón y grupos católicos en Alemania.

"¿Cuánto costó? Eso se lo preguntamos a la Santísima Trinidad", dijo el rector Rodríguez.

-----  
**LA HABANA, 2 NOV (EFE).**- La Iglesia católica de Cuba inaugurará mañana miércoles el nuevo Seminario San Carlos y San Ambrosio, la primera gran obra constructiva que ha realizado desde que triunfó hace cincuenta años la Revolución encabezada por Fidel Castro.

La ceremonia oficial de apertura estará presidida por el cardenal y arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, quien colocó la primera piedra de la edificación 3 de octubre de 2005, que fue bendecida por el papa Juan Pablo II durante la misa que ofició en La Habana el 25 de enero de 1998, durante su histórica visita a la isla.

La Conferencia de Obispos Católicos de Cuba (COCC) ha anunciado la asistencia de unos 300 invitados en la inauguración del seminario, entre los que figuran representantes de la Santa Sede, una delegación de la Orden Caballeros de Colón de Estados Unidos, encabezada por el Caballero Supremo, señor Carl Anderson, además de obispos de México, Puerto Rico, Italia y Nassau.

También espera la presencia de una delegación de la Conferencia de Obispos Católicos de Estados Unidos (USCCB, por sus siglas en inglés), encabezada por el arzobispo de Miami, Thomas G. Wenski, y el director para la Iglesia en América Latina de la Oficina de Colectas Nacionales, Andrew Small.

Además ha indicado que está prevista la participación de las autoridades civiles del país, pero hasta el momento no se ha confirmado si asistirá el presidente Raúl Castro, quien abrió en mayo pasado un diálogo inédito con la Iglesia católica de la isla.

Las obras del seminario, levantado en 22 hectáreas de los terrenos de una finca no urbana, situada a unos 17 kilómetros al este de La Habana, comenzaron en julio de 2006.

En la isla hay solo dos seminarios para la formación de sacerdotes católicos, el antiguo de igual nombre y otro en la provincia oriental de Santiago de Cuba.

En las obras de construcción de la actual edificación participó el Departamento de Obras del Arzobispado de La Habana -como inversionista y propietario- y las empresas ECIMETAL Y OMEGA ULTRAMAR S.A, según explicó un amplio reportaje la revista católica Palabra Nueva, publicado en su número de abril de 2008.

La Iglesia ha cubierto el costo total de la obra con donaciones realizadas por personas, comunidades, instituciones católicas internacionales como las Conferencias Episcopales de Italia y Alemania, la Comisión para América Latina de la Santa Sede y los Caballeros de Colón estadounidenses, entre otras.

De acuerdo con su distribución, que asemeja una herradura, la obra comprende cuatro edificios para estudiantes de Teología y otros cuatro para los de Filosofía, donde se ubican las aulas y dormitorios de los seminaristas.

El edificio principal alberga la Rectoría, oficinas de atención, la biblioteca y el Aula Magna, en el centro se levanta la capilla central, y completa el complejo un edificio o gran unidad de servicios.

El antiguo edificio del Seminario de San Carlos y San Ambrosio, un hermoso claustro colonial ubicado en la zona histórica de La Habana será convertido en un centro cultural y de estudio, en el que radicará una biblioteca y se habilitarán espacios para exposiciones, conciertos, escenificaciones teatrales y proyecciones fílmicas.

La relaciones entre la Iglesia católica y el Estado en Cuba han atravesado a lo largo de las últimas cinco décadas por momentos diversos, de crisis, desencuentros, altibajos y de tensiones desde los primeros años de la revolución.

Pero la apertura del nuevo seminario, que comenzará a funcionar el próximo año, de acuerdo con las previsiones, se produce en un momento especialmente marcado por el acercamiento que han experimentado esos vínculos.

Actualmente la relación vive una nueva etapa, de mayor distensión, a partir del proceso de diálogo abierto con una reunión celebrada el 19 de mayo de 2010 entre el presidente cubano Raúl Castro y la más alta jerarquía de la Iglesia católica de la isla, representada por el cardenal Jaime Ortega y el presidente de la Conferencia de Obispos Católicos, Dionisio García.

Como resultado de ese diálogo, que ha sido apoyado por España, el régimen cubano comenzó el pasado julio un proceso de excarcelaciones de presos políticos, en el que 42 disidentes han salido de la cárcel bajo la condición de abandonar la isla para viajar a España.

-----  
**LA HABANA, 2 NOV (EFE).**- La Justicia cubana ha presentado una requisitoria e instrucción de búsqueda y captura para el comerciante chileno Marcel Luis Marambio, investigado en un caso de cohecho, falsificación y estafa, por el cual se le pide comparecer antes del 6 de noviembre.

Según publica hoy la Gaceta Oficial en su web, el Ministerio del Interior "exhorta a todas las autoridades y sus agentes para que realicen las gestiones pertinentes para la búsqueda, captura y presentación" de Marambio. De no comparecer será declarado "en rebeldía".

Marcel Luis Marambio, de 56 años, es hermano del empresario chileno Max Marambio, acusado en Cuba de cohecho, malversación, falsificación de documentos bancarios y estafa, entre otros delitos.

Vicepresidente de la Compañía Internacional Network Group S.A. (ING S.A.), Marcel Luis Marambio recibió una primera citación para declarar el 15 de octubre en La Habana.

La requisitoria y orden de búsqueda y captura para su caso sigue el mismo procedimiento que el iniciado por los tribunales cubanos contra Max Marambio, quien tampoco se ha presentado desde que fue citado en julio.

Según ha trascendido, Max Marambio recurrió a la Cámara Internacional de Comercio de París para defenderse de las acusaciones que Cuba formula en su contra.

Desde Chile, el empresario se ha declarado "profundamente molesto" con las acciones del Gobierno cubano, que confiscó su empresa y decretó una alerta roja internacional para lograr su captura.

Max Marambio, ex guardaespaldas del fallecido presidente Salvador Allende (1970-1973) y en épocas pasadas amigo personal del ex mandatario cubano Fidel Castro, es dueño a partes iguales con el Estado cubano de la productora de alimentos Río Zaza, sobre la cual el Gobierno del general Raúl Castro abrió este año una investigación por presunta corrupción, según trascendió en abril pasado.

La muerte el 13 de abril del ingeniero chileno Roberto Baudrand, que trabajaba en Cuba como gerente general de esa empresa mixta, sacó a relucir el caso, aunque el Gobierno cubano no ofreció mayores detalles del proceso legal.

Baudrand fue encontrado muerto en su apartamento en La Habana debido a una "insuficiencia respiratoria aguda" asociada con el consumo de fármacos y alcohol, según los resultados de la autopsia divulgados en una nota por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba.

Según aquel comunicado, la empresa Río Zaza era objeto de "una verificación fiscal, una auditoría y otras investigaciones de los órganos competentes, para esclarecer la presunta comisión de irregularidades y violaciones de las leyes vigentes en las que están implicados un grupo de directivos chilenos que abandonaron el país o no se presentaron al inicio del proceso".

Chile pidió entonces a Cuba una "exhaustiva investigación" de la muerte de Baudrand, que había sido interrogado varias veces por la Fiscalía cubana y, aunque estaba en libertad, tenía prohibido abandonar la isla.

-----  
**LA HABANA, 2 NOV (EFE).**- El American Ballet Theater (ABT) actuará mañana en Cuba por primera vez tras 50 años de ausencia, en un viaje que han considerado de "honor" e "histórico" y con el que la prestigiosa compañía pretende pagar una "deuda cultural" con Cuba.

Invitado al 22 Festival de Ballet de La Habana, el elenco estadounidense se suma a los festejos por el medio siglo de ese evento y el 90 cumpleaños de la bailarina y directora del Ballet Nacional de Cuba (BNC), Alicia Alonso, quien actuó en el ABT entre 1941 y 1948.

"Venimos con una deuda cultural para terminar con todas las diferencias en el nivel cultural en las mentes de todos", declaró hoy en rueda de prensa el director artístico del ABT, Kevin McKenzie, quien calificó de "reto" las presentaciones en Cuba.

Mckenzie declinó considerar el "impacto político" que puede tener la presencia del ABT en la isla en un año en el que, más allá del diferendo político entre La Habana y Washington, se ha iniciado un tímido acercamiento cultural entre artistas de ambos países.

En ese sentido, afirmó que el único objetivo de las presentaciones del ABT en Cuba es "hablar de semejanzas culturales" y establecer un "diálogo" que "es lo que va a tener las mayores consecuencias positivas en el futuro".

Sobre la larga ausencia de la compañía de los escenarios de la isla, Mckenzie dijo que hay "un millón de razones", pero en particular se refirió a las dificultades históricas para viajar de su país a Cuba y a lo costoso que resulta para el ABT.

"Hay una conexión muy fuerte entre el American Ballet y el Ballet en Cuba, no sólo en Alicia Alonso, sino en la historia que compartimos", añadió.

Las presentaciones tendrán lugar mañana miércoles y el jueves en el Teatro Karl Marx de La Habana, que ya vendió las 10.000 localidades disponibles para ambas funciones.

El programa elegido para la ocasión incluye los pax de deux clásicos de "El Corsario" y "Diana Acteón", junto a piezas emblemáticas del ABT como "Tema y Variaciones" y "Fancy Free".

Para los cubanos Xiomara Reyes y José Manuel Carreño, primeros bailarines del ABT, las galas en el Karl Marx tendrán un significado emocional "extraordinario".

"Mañana será un sueño hecho realidad, de que finalmente el pueblo cubano pueda deleitarse del ABT", señaló Carreño, al recordar que la mayoría de los cubanos han visto al American Ballet a través de vídeos y ahora podrán hacerlo en vivo.

Carreño, quien este año finalizará su trabajo en el ABT tras 15 años como primer bailarín, insistió en que la compañía norteamericana y la cubana son sus "dos casas".

Xiomara Reyes, quien vuelve a la isla después de 18 años de ausencia, dijo que las funciones en La Habana significarán su reencuentro con un público que vio sus inicios en la danza.

Sobre el legado de Cuba en el ABT, la primera bailarina Julie Kent indicó que la llegada de Carreño en 1995 significó un cambio en cuanto a "nivel" y "trayectoria", del mismo modo que Alicia Alonso sentó "pautas altas" para la compañía en sus inicios.

"Sentimos que somos sus nietos de la misma forma en que sienten los bailarines del Ballet Nacional de Cuba", indicó Kent al referirse a Alonso.

La directora ejecutiva del ABT, Rachel Moore, resaltó que Alonso es parte de la "familia" de la compañía y este viaje a La Habana es "como una verdadera reunión de toda la familia".

Por su parte, Heriberto Cabezas, encargado de Relaciones Internacionales del Ballet Nacional de Cuba, indicó que la isla tiene planes de invitar a otras compañías norteamericanas y consideró que se trata de "una nueva etapa".

"Esperamos que dure mucho para seguir disfrutando de los magníficos artistas de Estados Unidos que vienen con su arte para traernos un mensaje de paz y amistad", dijo.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**MADRID, 2 NOV (EFE).**- La ministra de Asuntos Exteriores de España, Trinidad Jiménez, reiteró hoy el compromiso del Gobierno con la liberación de los presos políticos en terceros países, y recordó que, a tenor de ONG como Amnistía Internacional o Human Rights Watch, no hay ningún recluso calificado como tal en Venezuela.

Así respondió la ministra en el Senado -Cámara Alta del Parlamento- a una pregunta del Partido Nacionalista Vasco (PNV) sobre las gestiones previstas por el Gobierno español para que puedan ser liberados los presos políticos en Venezuela.

El senador del PNV Iñaki Anasagasti citó como ejemplo el caso de la jueza María de Lourdes Afiuni, encarcelada desde diciembre pasado por haber concedido la libertad condicional de manera supuestamente irregular a un empresario venezolano Eligio Cedeño que se encontraba en detención preventiva desde 2007 acusado de estafa.

La ministra Jiménez insistió en que la defensa de los derechos humanos es una de las prioridades del Gobierno español, y recordó que ninguna de las dos ONG mencionadas han catalogado a ningún recluso venezolano como preso político, y que es el criterio de estas organizaciones el que se tiene en cuenta para calificarlos como tal.

Hay personas reclusos por causas penales, acusados de haber participado en el golpe de Estado de 2002 o por posible corrupción, pero quienes les consideran presos políticos son "algunos partidos políticos de la oposición venezolana", dijo la responsable de la diplomacia española.

Trinidad Jiménez destacó, además, que el caso de la jueza Afiuni se resolvió aplicando la legislación vigente en Venezuela.

En su réplica a la ministra, el senador Anasagasti alegó que el Gobierno de Venezuela no permite el ingreso de observadores en el territorio nacional -como hizo recientemente con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos- y que el propio presidente, Hugo Chávez, "desprestigia" los informes de Human Rights Watch.

Según cálculos del senador, hay alrededor de 60 presos políticos en Venezuela, "casi como en Cuba", por lo que reclama al Gobierno de España que defienda sus derechos no con "grandes discursos", sino con una "diplomacia callada pero importante".

Anasagasti dijo que el caso de la jueza Afiumi es "absolutamente infame" y denota -agregó- la "gran indefensión" que existe en Venezuela, con un sistema judicial "sometido a las reglas del Ejecutivo".

En este sentido, el representante del PNV pidió al Gobierno de España que, así como en el caso de Cuba mantiene una "especial sensibilidad", en el caso de Venezuela "no se agarren a la letra muerta de la ley".

-----  
**QUITO (AP)** \_ El ministro de Seguridad Interna y Externa, Miguel Carvajal, denunció que durante dos años se han realizado campañas psicológicas que han generado desestabilización en el seno de la policía y las fuerzas armadas.

Carvajal no identificó a los autores de las supuestas campañas ni las acciones desestabilizadoras, aunque anteriormente el presidente Rafael Correa acusó al ex mandatario Lucio Gutiérrez (2002-2005) como responsable de tales acciones.

"Tenemos dos años de acciones, a las que hemos calificado como campañas psicológicas dentro de las fuerzas armadas y de la policía", dijo Carvajal al diario Hoy. "Generan desconcierto, preocupación, sensación de que se está perdiendo derechos".

"Cuando lo hemos denunciado nos han dicho que vemos cucos, conspiradores, desestabilizadores en todo lado. En eso, la prensa tiene mucha responsabilidad", aseguró.

El gobierno "tuvo información de que estaba en marcha una acción que aparentaba quejas sobre la supuesta eliminación de los beneficios, pero la prensa se ha burlado de esas denuncias sin entender que eso no sólo afecta al Gobierno, sino también a la estructura democrática del país", explicó.

Carvajal aludía a la sublevación policial del 30 de septiembre, que se inició como protesta por la eliminación de beneficios económicos y condecoraciones, y degeneró en agresiones a Correa, que tuvo que huir a un hospital cercano, en donde quedó retenido y del cual tuvo que salir tras un cruento operativo militar.

La acción dejó una decena de muertos y 270 heridos.

Añadió que en la policía "estamos en un proceso de reorganización institucional, debemos pensar desde el interés nacional y desde el interés de la sociedad, no desde el conjunto del intereses fragmentados".

-----  
**SAN SALVADOR, 2 NOV (DPA)** - El presidente de El Salvador, Mauricio Funes, y el partido de gobierno, el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), están discutiendo el rumbo económico de la nación, aseguró hoy un importante líder político izquierdista.

De acuerdo a José Luis Merino, de la máxima dirección del FMLN, Funes y su secretario de Asuntos Estratégicos, Hato Hasbún, así como los líderes del FMLN Medardo González, Salvador Sánchez y él mismo, se reúnen en una mesa de diálogo para definir el rumbo económico del país.

Merino no especificó qué medidas se han tomado, aunque reiteró que a las conversaciones les falta "intensidad" y que además adolecen de la presencia del sector empresarial.

"Hemos arribado al punto que estamos caminando al nivel de una coordinación importante con el gobierno", señaló. Aunque posiblemente se necesite más desarrollo e intensidad en el intercambio, agregó, "se están construyendo los elementos esenciales de un gobierno con sensibilidad social para atender los problemas esenciales de la gente e identificando el rumbo económico del país".

Recientemente el gobierno acordó subir el salario mínimo en el sector público, ante lo cual la empresa privada reaccionó con fuertes críticas, llamando "irresponsable" al Ejecutivo por querer fortalecer una burocracia ineficiente.

En el seno de la izquierda salvadoreña también existen debates debido a que se considera que el gobierno de Funes, aunque de izquierda, todavía está haciendo funcionar un modelo económico neoliberal en el que se sigue privilegiando a los más poderosos económicamente.

"El reto de hacer este país productivo son de los retos que deben entrar en la mesa, que están en la mesa", apuntó Merino y subrayó que las conversaciones no sólo se dan entre el gobierno y el FMLN, sino también "con los sectores empresariales".

Por otra parte, el político llamó a los empresarios a invertir en El Salvador y que no lleven sus inversiones a otros países e invitó a aquellos que han llevado su dinero a otros territorios a que lo inviertan en El Salvador.

"Podemos trabajar juntos y ojalá se conmovieran y tuvieran la capacidad de volver al país esos capitales e inyectarlos en esas áreas. Sin ninguna duda sus capitales se reproducirían más rápido", enfatizó.

Las gremiales empresariales locales, por lo general, afines a la derecha partidaria de Alianza Republicana Nacionalista (ARENA), muestran públicamente sus recelos debido a que algunos líderes de izquierda, entre ellos Merino, reiteran en sus discursos estar a favor del socialismo y de modelos como el cubano y el venezolano, que son hostiles a los sectores empresariales.

-----  
**MEXICO, 2 NOV (XINHUA)** -- México abogará en la próxima cumbre sobre cambio climático de Cancún para que los pequeños estados insulares, los más afectados por el fenómeno, cuenten con los fondos comprometidos en Copenhague por unos 30 mil millones de dólares para contrarrestar los daños ambientales, dijo hoy una fuente oficial.

Según el secretario mexicano de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan Rafael Elvira Quesada, la denominada Alianza de Estados Insulares (AOSIS) que forman 43 pequeñas islas y estados de África, el Caribe, el

Océano Indico, el Mediterráneo, el Pacífico y el mar de China meridional, suma en conjunto el cinco por ciento de la población mundial.

Elvira Quesada dijo que estos estados deberían ser los primeros beneficiados con los apoyos financieros comprometidos en la Cop 15, que se realizó en la capital danesa, y que suman unos 30 mil millones de dólares.

Se estima que el impacto climático alcanzará las comunidades costeras en las islas del Pacífico y de presentarse un incremento entre 30 y 50 centímetros en el nivel de mar afectaría a 77 mil 18 kilómetros de línea costera, con un costo de unos 1.419 millones de dólares anuales.

Elvira Quesada dijo que al igual que todas esas islas, México ya sufre los impactos del aumento del nivel del mar a lo largo de más de 400 kilómetros de costas, una parte de la cual ya ha sido dañada por inundaciones. En un comunicado, el titular de la Semarnat, expresó que el gobierno de México mantendrá un diálogo estrecho con los países de la Alianza.

Reiteró la urgencia de construir una arquitectura internacional apropiada que proporcione las finanzas, la tecnología y el desarrollo de capacidades necesarias para emprender acciones de adaptación.

Los integrantes de la AOSIS se manifestaron por un mayor apoyo financiero y tecnológico, y mantienen su postura de exigir al resto de los países una reducción de 85 por ciento de las emisiones globales para 2050, con base en los niveles de 1990.

En una reciente Reunión Ministerial con la AOSIS en Saint George, Granada, se destacó la importancia de que esta región integre sus propuestas para la 16 Conferencia de las Partes (COP16), que tendrá sede en Cancún, en el sureño estado de Quintana Roo.

-----  
**LIMA, 2 NOV (XINHUA) --** El presidente peruano, Alan García, inauguró la XVIII Asamblea General Ordinaria de la Asociación Iberoamericana de Ministerios Públicos (AIAMP), en ceremonia protocolar realizada esta mañana en Palacio de Gobierno.

La entidad, fundada en Brasil en 1954, reúne a las fiscalías de 21 naciones, teniendo como líneas rectoras la cooperación, solidaridad e intercambio de experiencias, a la vez de plantear estrategias consensuadas a favor de tutelar los derechos individuales y la vigencia institucional del Estado de Derecho, informaron fuentes oficiales.

En la ceremonia inaugural participaron el presidente y el secretario general de la asociación, Cándido Conde y Jorge Chocair, respectivamente, y la fiscal de Perú, Gladys Echaiz, entre otros.

En la asamblea, que concluirá el 5 de noviembre, figuran delegados de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Portugal, República Dominicana, Uruguay y Venezuela.

Asimismo, en calidad de observadores, representantes de Estados Unidos y Corea del Sur.

-----  
**WASHINGTON, 2 NOV (EFE).-** El presidente de EE.UU., Barack Obama, analizará mañana en una conferencia de prensa los resultados de las elecciones legislativas de hoy, en las que los demócratas previsiblemente perderán el control de al menos una cámara.

La rueda de prensa tendrá lugar a las 17.00 GMT, informó la Casa Blanca y será la primera oportunidad para el mandatario de reaccionar a lo que se prevé será una derrota de los demócratas en las elecciones legislativas de mitad de su mandato.

Las encuestas dan por seguro que los demócratas perderán el control de la Cámara Baja y, si bien pueden mantener el del Senado, se espera que también pierdan escaños.

En las legislativas se renueva la Cámara de Representantes, un tercio del Senado, 37 gobernadores y otros puestos estatales y locales.

Los republicanos parten como los grandes favoritos, según las últimas encuestas, que los colocan entre seis y quince puntos por delante de sus rivales demócratas.

Los republicanos necesitan 39 escaños para hacerse con la mayoría en la Cámara de Representantes y 10 para alcanzarla en el Senado.

Ahora, los demócratas tienen 235 legisladores y los republicanos 178 en la Cámara baja.

Mientras las elecciones se desarrollan, el presidente de Estados Unidos tuvo hoy una ronda de entrevistas con emisoras de radio e intervino desde el Despacho Oval en tertulias en Los Angeles, Chicago, Jacksonville y Las Vegas.

-----  
**WASHINGTON, 2 NOV (EFE).-** La Reserva Federal comenzó hoy una reunión de dos días en la que discutirá y previsiblemente aprobará un gigantesco plan de estímulo monetario sobre el que muchos expertos han advertido de los posibles efectos negativos.

Los detalles específicos del plan se darán a conocer mañana, miércoles, en torno a las 18.15 horas local, en un comunicado que también recogerá el diagnóstico de la economía y que se difundirá una vez terminada la esperada cita de la FED.

No obstante, la prensa económica y los mercados han anticipado los detalles de esta medida monetaria poco convencional que consistirá en un plan de compra de bonos del Tesoro por importe de 100.000 y 500.000 millones de dólares, que se desarrollará entre los próximos seis y nueve meses.

Josh Shapiro, el economista jefe de la firma MFR, explica hoy en Marketwatch que el objetivo de la medida es bajar los tipos de interés a largo plazo, aunque considera que en estos momentos "no suponen un obstáculo para el crecimiento".

"Si la idea de este plan es rebajar aún más los tipos, realmente no sé qué van a conseguir", apunta el economista, escéptico.

En una semana carente de indicadores, las bolsas están hoy pendientes de la reunión de la FED, al igual que los mercados de deuda, que ya comenzaron a registrar subidas en los precios.

Para el economista Tony Crescenzi, de Pimco, la FED defraudará a los mercados si lanza un programa de compra inferior a los 300.000 millones de dólares.

La Reserva Federal ya recurrió a ese estímulo monetario a comienzos de 2008 cuando adquirió unos 2 billones de dólares en bonos del Tesoro.

El objetivo de tal acción es aumentar los precios de la deuda de entre dos y diez años, y reducir en paralelo la rentabilidad, que se mueve de forma inversa al precio.

La rentabilidad de la deuda se toma como referencia para los préstamos a largo plazo, de manera que si se reduce, ello suele animar a las familias a gastar y a las empresas a invertir, pues abarata la financiación.

La idea es que este aumento de inversiones y gastos estimule la recuperación económica iniciada a mediados de 2009, después de la recesión más profunda y prolongada en Estados Unidos desde la década de 1930.

La FED necesita actuar rápido pues el país está creciendo a una tasa anual del dos por ciento y se calcula que para generar empleo debe hacerlo al cinco por ciento.

En la actualidad, la tasa de desempleo está en el 9,6 por ciento, una cifra alta en un país donde no existe una gran cobertura para el que no tiene trabajo.

Además, la tasa de inflación está tan bajo control, por debajo del dos por ciento, que hay incluso riesgo de deflación, es decir, de una caída de los precios.

La deflación tiene efectos perniciosos en la economía porque la perspectiva de una caída de precios paraliza totalmente el gasto en consumo.

Pero los expertos no están del todo convencidos de la iniciativa que va a anunciar la FED y que se denomina en inglés "Quantitative Easing" (expansión cuantitativa) y que pocos bancos centrales han probado en el pasado, salvo la Reserva Federal y el Banco de Inglaterra.

En la práctica, advierten los expertos, la aplicación de esta medida es como darle a la máquina de imprimir billetes, es decir, aumenta la masa monetaria en circulación y puede llegar a generar una gran inflación.

En principio, el hecho de que haya inflación anima a los consumidores a gastar porque piensan que si esperan subirán más los precios, lo que puede suponer un estímulo económico.

Pero el verdadero riesgo es si la inflación se desboca y si este efecto acaba generando burbujas especulativas, lo que dañaría a la economía.

Además, los expertos dudan que tenga efectos sobre el empleo. "La expansión cuantitativa no va a hacer nada para el empleo porque realmente ya hay mucha liquidez" en la economía, dijo hace unos días el reciente premio Nobel de Economía, Christopher Pissarides, en declaraciones a The Wall Street Journal.

Otros advierten que el aumentar la masa monetaria depreciará más el dólar, lo que favorecerá las exportaciones estadounidenses pero dañará las importaciones.

Además, el hecho de que caiga la rentabilidad de la deuda de EE.UU. intensificará la huida de los inversores hacia países que ofrecen mayores rendimientos, especialmente economías emergentes como las latinoamericanas.

-----  
**BOGOTÁ, 2 NOV (EFE).-** El ex presidente colombiano Ernesto Samper aseguró hoy que se debe dejar la "hipocresía" que ha rodeado el debate sobre las alternativas a la lucha contra las drogas y consideró que el referendo para legalizar la marihuana en California (EE.UU.) le deja un sabor "agridulce".

El ex mandatario (1994-1998) señaló en entrevista con la emisora de radio La W que mientras en unos países como Colombia y México "se rompen el fuero" para luchar contra las drogas, en otros se busca legalizarlas.

"Me parece que es agridulce lo que está sucediendo", dijo al señalar, sin embargo, que es positivo "porque de golpe vamos a dejar toda esta hipocresía que ha rodeado el debate sobre cuál debe ser la alternativa frente a las drogas".

Samper indicó que le parece significativo lo que está pasando en California porque es un reflejo de lo que sucede en Estados Unidos.

"Hoy hay 35 millones de estadounidenses que han probado la marihuana, 11 millones han probado la cocaína, la marihuana es el cultivo agrícola más importante de EE.UU. por encima del maíz y lo que pretende hacer California no es nada distinto que reconocer a nivel del estado una situación que todos sabemos que existe", indicó.

El referéndum sobre la marihuana en California, que autorizaría su cultivo, posesión, consumo y compra a los mayores de 21 años, centra hoy en las urnas californianas las miradas del país y de toda América Latina, donde la propuesta de regularizar la droga ha despertado numerosas críticas.

-----

**MINSK VILNA, 2 NOV (DPA)** - El ministro de Relaciones Exteriores de Alemania, Guido Westerwelle, exigió hoy a Bielorrusia que aplique reformas democráticas como condición para que la ex república soviética, gobernada por el presidente autoritario Alexander Lukashenko, pueda acercarse más a la Unión Europea (UE).

De modo especial, Westerwelle pidió al gobierno bielorruso que garantice el desarrollo libre y limpio de las elecciones presidenciales programadas para el próximo 19 de diciembre.

Westerwelle será este martes el primer ministro alemán de Relaciones Exteriores en visitar Bielorrusia en los últimos 15 años.

El programa de la visita incluye una entrevista en Minsk con Lukashenko, tildado por las organizaciones defensoras de los derechos humanos como el "último dictador de Europa".

Bielorrusia también es el único país europeo en donde todavía se ejecuta la pena de muerte.

"Un acercamiento de Bielorrusia a la UE solo es posible y solo será posible si se respetan las normas del Estado de derecho", recaló Westerwelle durante una escala en Vilna, la capital de Lituania. "Las próximas elecciones serán una buena oportunidad para demostrar esto", agregó.

Durante su estancia en Minsk, el jefe de la diplomacia germana también pretende reunirse con otros candidatos presidenciales bielorrusos.

Lukashenko viene gobernando Bielorrusia desde 1994. En los últimos comicios, celebrados en 2006, fue reelegido con el 83 por ciento de los votos gracias a lo que la oposición interna considera como un fraude masivo.

-----  
**ESTAMBUL, NOV 2 (ITAR-TASS).** Rusia puede desempeñar un papel importante en la estabilización de la situación en Afganistán. Así destacó hoy en entrevista a ITAR-TASS el asesor de economía en el Departamento de Estado de EE.UU., Róbert Deutsch, quien participa aquí en la IV Conferencia regional de cooperación económica para Afganistán.

Rusia puede desempeñar incondicionalmente su papel y prestar concurso en la causa de aseguramiento de la estabilidad en Afganistán. Además, ella está ligada históricamente con referida región, indicó. Según sus palabras, el objetivo principal de la conferencia reside en el examen de unos proyectos y esferas perspectivas de cooperación entre los países de la región, entre otros miembros de la comunidad internacional y organizaciones internacionales capaces de hacer su aporte en el desarrollo de Afganistán.

El dirigente del secretariado de la Conferencia por Afganistán, Mohammad Djuenda, señaló a su vez en declaraciones a ITAR-TASS que la actual cita podrá ser evaluada positivamente si sobre la base de sus resultados se forman unas perspectivas económicas precisas por los próximos años. Ellas atañen tanto la cooperación regional como internacional. Por ejemplo, para nosotros es muy importante el proyecto de cooperación energética entre Afganistán, Turkmenistán, Pakistán e India matizó-. La firma del respectivo acuerdo es también mérito de nuestra Conferencia .

Hoy en Estambul se reunieron los grupos de trabajo de expertos y representantes de los países miembros. Una de las cuestiones principales de la agenda fue la coordinación de un comunicado final que será firmado en la conferencia ministerial que se celebrará el 3 de noviembre. Durante el examen del texto del documento un representante de Irán expresó su desacuerdo con la formulación propuesta sobre la creación de condiciones y apoyo del retorno voluntario de los refugiados procedentes de Afganistán.

Se requiere una formulación más exacta. Sólo en Irán se encuentra aproximadamente un millón de refugiados oficiales y alrededor de 1,5 millones reside de manera ilegal , señaló.

Inicialmente se planeaba que en la conferencia participarían los presidentes de Turquía y Afganistán, Abdullah Gul y Hamid Karzai, pero los organizadores comunicaron que la reunión final se celebrará el 3 de noviembre en el nivel de ministros de Asuntos Exteriores de estos países.

-----  
**BEIJING, 2 NOV (XINHUA)** -- China pidió hoy martes a los países afectados por el programa de energía nuclear de Irán que reanuden cuanto antes las conversaciones sobre este asunto.

"China siempre ha abogado por una resolución pacífica a través del diálogo y la negociación", recordó Hong Lei, portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, durante una rueda de prensa regular celebrada en Beijing.

Hong añadió que China espera que todas las partes implicadas aumenten los esfuerzos diplomáticos para lograr resultados positivos.

El presidente de Irán, Mahmud Ahmadinejad, dijo el domingo que Irán está dispuesto a negociar con los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania (G5+1) sobre su programa de energía nuclear si se satisfacen las condiciones preestablecidas.

El ministro iraní de Relaciones Exteriores, Manouchehr Mottaki, aceptó el viernes la propuesta de reanudación de las conversaciones sobre este asunto planteada por la alta representante de Política Exterior y Seguridad Común de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton.

Ashton propuso el jueves que se celebre una nueva ronda de conversaciones sobre el asunto nuclear iraní en la capital austríaca de Viena antes de que termine el mes de noviembre.

-----  
**BEIJING, 2 NOV (XINHUA)** -- El máximo órgano de planificación económica de China hizo hoy martes un llamado a los ciudadanos de todo el país a que aporten opiniones y sugerencias para la formulación del XII Programa

Quinquenal (2011-2015) de Desarrollo Económico y Social.

"Con el fin de reflejar al completo la voluntad del pueblo en el XII programa quinquenal, los consejos presentados por todos los nacionales serán acogidos durante los próximos dos meses", afirmó Zhang Ping, ministro encargado de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma, durante una rueda de prensa celebrada en Beijing.

Los individuos pueden enviar sus comentarios a través de mensajes de texto, espacios en páginas web designadas a tal efecto y por medio de encuestas de la comisión, dijo Xu Xianping, subdirector del órgano de planificación económica.

El Programa estipula objetivos concretos en materia de crecimiento y reestructuración económica, precios al consumidor, estándares de vida del pueblo, protección medioambiental y desarrollo bajo en carbono, dijo Zhang.

"En el establecimiento de estas metas, se subrayarán los conceptos de desarrollo científico y aceleración de la transformación del modelo de desarrollo económico", señaló Zhang, y añadió que "la mejora de estándares de vida del pueblo y la garantía del acceso igualitario a servicios públicos básicos también constituirán cuestiones prioritarias.

-----  
**PYONGYANG, 16 SEP (XINHUA)** -- La República Popular Democrática de Corea (RPDC) emitió el martes de nuevo una declaración negando cualquier conexión con el hundimiento del barco de guerra surcoreano "Cheonan", informó la agencia oficial de noticias KCNA.

El incidente, que es "una total invención y una farsa conspiratoria", no tiene nada que ver con la RPDC, dijo la Comisión Nacional de Defensa (CND) de la RPDC en la primera parte de la declaración.

Como Estados Unidos y Corea del Sur no sólo se opusieron a un estudio decampo sino que rechazaron incluso la propuesta de la RPDC de realizar una investigación conjunta y evaluar todas las pruebas materiales que ellos afirman que hallaron en las aguas donde el barco se hundió después de traerlas a Panmunjom, la CND decidió dar a conocer la verdad del caso al mundo en base a la información recopilada hasta el momento.

La declaración cita análisis de expertos y prensa extranjera que contradicen los resultados de la investigación que afirma que el barco fue hundido por un torpedo de un submarino de la RPDC, ofreciendo 12 pruebas, como fragmentos de aleación de aluminio, el cuerpo propulsor, el diseño del torpedo, y la forma de escribir el "n 1".

El evento es un caso conspiratorio inventado por Corea del Sur y EEUU para aumentar las tensiones y cumplir sus intereses estratégicos en la región de Oriente lejano y del noroeste asiático, señala la declaración.

Hay mucha información que demuestra la falsedad de los resultados de la investigación de EEUU y Corea del Sur. Si EEUU y Corea del Sur siguen "armando jaleo" por el caso del "Cheonan", la RPDC emitirá una segunda y tercera entregas de la declaración para dar a conocer la verdad, advierte la declaración.

El Cheonan, de 1.200 toneladas y con 104 tripulantes a bordo, se hundió el 26 de marzo cerca de la frontera marítima con la RPDC después de una misteriosa explosión. Sólo 58 marineros fueron rescatados.

## **RESEÑA CABLEGRAFICA...**

- **WASHINGTON.** Google demandó al Departamento del Interior estadounidense, al que acusa de limitar la competencia y favorecer a Microsoft en relación a la asignación de un contrato de gestión de servicios, informaron los medios norteamericanos. Según la demanda, el Departamento del Interior publicó un concurso para el abastecimiento de servicios de correo electrónico pero excluyó a Google al considerar sólo ofertas que implicasen la suite Productivity Online Suite de Microsoft. El concurso fue lanzado para identificar un sistema de mensajería electrónica y diversos instrumentos informáticos destinado a sustituir las 13 plataformas actualmente usadas por los 88 000 empleados del Ministerio. El valor del contrato ronda los 60 millones de dólares en cinco años, afirmó la prensa. (ANSA/2)

- **WASHINGTON.** Autoridades de EE.UU., investigan los disparos realizados contra una oficina de reclutamiento de la Guardia Costera en Woodbridge (Virginia), el que resulta el quinto tiroteo registrado contra instalaciones militares en menos de tres semanas. La policía y la Agencia Federal de Investigaciones (FBI, por su sigla en inglés). Investigan también dos tiroteos ocurridos en el Museo Nacional de los Marines, otro en el Pentágono y un cuarto registrado contra el centro de reclutamiento de marines de Chantilly. El FBI informó de que al menos tres de los tiroteos se produjeron con la misma arma, como demuestran las pruebas de balística, y cree que se trata de un hombre armado que tiene algún problema con los marines, pero no quiere herir a nadie. (EFE/2)

- **MONTEVIDEO.** El presidente uruguayo, José Mujica, pidió a su gabinete evitar declaraciones públicas sobre un proyecto que deja sin efecto una ley que amnistió a represores de la dictadura (1973-85) impulsada por el oficialismo y que debe ser tratada en el Senado. Aprobado en Cámara de Diputados, el texto debe ser considerado ahora en el Senado donde dos legisladores de la gubernamental alianza de izquierda Frente Amplio, anticiparon su rechazo a la propuesta que busca dejar sin efecto la Ley de Caducidad refrendada en dos plebiscitos, en 1989 y el año pasado en simultáneo con las elecciones presidenciales que dieron el triunfo a Mujica. (ANSA/2)

- **TOKIO.** El ministro de Relaciones Exteriores de Japón, Seiji Maehara, anunció que el Gobierno de Tokio retirará temporalmente a su Embajador en Moscú con motivo de la disputa territorial con Rusia en torno a las islas Kuriles del Sur. Pese a las advertencias de Tokio, el presidente de Rusia, Dmitri Medvedev, visitó la isla pacífica de Kunashir, que forma parte de las islas Kuriles del Sur, sobre las que Japón reclama derechos de soberanía. La inesperada visita de Medvedev, durante su viaje de regreso de Vietnam, motivó una protesta oficial por parte del Gobierno de Japón. (DPA/2)

- **BERLÍN.** La policía alemana investigaba un paquete sospechoso en la oficina de la canciller alemana, Angela Merkel, horas después que dos cartas bomba estallaron frente a las embajadas de Rusia y Suiza en Atenas, sin causar heridos, en ataques atribuidos a extremistas griegos de extrema izquierda. Merkel se encontraba en Bélgica cuando el paquete llegó a la sala de correo de su oficina. Los expertos en explosivos examinaron el paquete, pero la Cancillería no fue evacuada. (AP/2)

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

**Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá **Corrección:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---